

Nos pronunciamos abiertamente contra esta campaña prematura

En estos momentos, el pueblo debe unirse y luchar por el abaratamiento de la vida antes que por un CANDIDATO PRESIDENCIAL

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 30 DE ENERO DE 1943. — EDICION N.º 525.

Sólo mediante la Unidad Nacional podremos conseguir que el Gobierno meta en cintura los grandes intereses y resuelva el problema del hambre.—Frenemos la mancha de la reacción que está echando leña a la hoguera política para burlar las conquistas democráticas del pueblo.—MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA AL PAIS

La situación de nuestro país es compleja y muy delicada. La guerra ha anormalizado completamente todos los aspectos de la vida nacional. La guerra es la causa directa del encarecimiento de la vida ya que nuestro país no produce

la mayor parte de los artículos que consume sino que tiene que importarlos. La guerra ha producido un descenso catastrófico de las entradas fiscales, y ese descenso repercute muy hondamente en la marcha del país, ya que paraliza muchas actividades del Gobierno. La guerra ha empujado hacia Costa Rica una inmigración de soldados y trabajadores de los Estados Unidos, que si bien es cierto que traen oro también lo es que aumenta el consumo de una serie de artículos que ya escaseaban y que por esa razón acaban de encarecerse. Al amparo de tales situaciones, los especuladores juegan con los precios y se empeñan en amasar enormes fortunas mediante toda clase de procedimientos inmorales.

Nuestro país debe desempeñar algún papel en esta guerra que está definiendo los destinos de toda la humanidad. Sin embargo, no lo desempeña. Se ha limitado a dar facilidades territoriales a los Estados Unidos para que el ejército de ese país actúe en defensa del Canal de Panamá y en defensa del Continente amenazado. Por lo demás, somos simples espectadores de la batalla más grande y más trascendental de todos los tiempos. Y algo peor: somos económicamente una carga para el pueblo yanqui, porque a pesar de ser un país agrícola, ni siquiera producimos el arroz y los frijoles que nos comemos.

En el año 1939, el Partido Comunista, previendo esta situación, sometió a conocimiento del Gobierno del Presidente Cortés un plan de emergencia que tenía por objeto ordenar la economía nacional, impulsar la producción agrícola e industrial y darle bases serias al presupuesto. Entonces el Gobierno disponía de millonadas de colones. Nuestro Partido pretendió que esas millonadas se aplicaran a la producción en vez de gastarse en carismas obras de cemento armado que no estaba urgiendo. Ese plan nuestro fue publicado. (Pasa a la pág. 2) —

Por dos veces la Reacción Europea se ha lanzado contra la Ciudad del Volga, y las dos veces se ha derrumbado estrepitosamente

En ninguna época del mundo, un ejército ha sufrido una derrota tan tremenda como la que sufrió en Stalingrado el ejército más poderoso del fascismo

No es la primera vez que Stalingrado, la ciudad del Volga, ve cómo el Partido Comunista de la URSS dirige al pueblo de obreros y campesinos hacia la victoria total sobre las fuerzas del fascismo europeo. Cuando surgía el socialismo en la sexta parte del mundo bajo la dirección de Lenin, Stalingrado, que en tonces se llamaba Tsaritsin, fue asediada, como ahora, por ejércitos poderosísimos del capitalismo europeo, que creyó ahogar en sangre, entre bombas y cañonazos, los primeros acentos de la Internacional Comunista aplicados a la realidad de una gran nación. Pero en aquella ocasión, Tsaritsin se defendió valientemente y los ejércitos del atraso y de la injusticia, tuvieron que retroceder y tuvieron que convertirse en montones de huesos pelados sobre las márgenes del Volga. La defensa de Tsaritsin, uno de los hechos culminantes de la historia de la humanidad en el siglo XX, se debió a Stalin. Sus planes,

su táctica, su estrategia y sus conocimientos militares, se ejecutaron en Tsaritsin por la bizarría y el arrojo de Vorushilov y de su grupo de militares al frente del pueblo de obreros, campesinos, mujeres y chiquillos de aquella ciudad, que es un mojon de la historia del mundo. Tsaritsin cambió de nombre y se llamó Stalingrado. De aquella ruina humeante que fue la ciudad después del sitio, el socialismo sacó, por el milagro del talento y del sudor, una de las ciudades más civilizadas del planeta, rival de cualquier ciudad industrial de Gran Bretaña o de Estados Unidos. Las fábricas fueron surgiendo sobre las antiguas trincheras; los jardines de niños fueron surgiendo sobre las antiguas barricadas; las bibliotecas, los museos, los teatros, los campos de deporte, las escuelas y las universidades, se levantaron del suelo donde se habían

podrido al sol y a la lluvia del sitio, los cadáveres de los sitiadores. Stalingrado fue un símbolo de la humanidad. Las realidades de "El Capital" no se demostraban solamente en las páginas de un libro, sino en la extensión de un país que es la sexta parte del mundo.

do. (¿Por qué las otras cinco partes se quedan atrás?)

El invierno de 1943 marcó para Stalingrado —la antigua y heroica Tsaritsin— su hora más brillante. Reafirmó que merece el nombre. Tenacidad, heroísmo, valentía, técnica, originalidad, pujanza; todas las conquistas del adelanto humano en la industria y tecnología. (Pasa a la pág. 4) —

100 mil personas piden al Gbo. Chileno el reconocimiento de la U.R.S.S.

Trascendental importancia se le concede en todo el mundo a la Conferencia de Casa Blanca lamenándose en general la ausencia de Stalin y de Chang Kai Shek. Se anuncia la próxima apertura de un Segundo Frente en el Continente y la total destrucción del eje, este año

Esta semana la prensa de todo el mundo ha comentado, dándole el carácter de un acontecimiento trascendental, las conferencias efectuadas en Casablanca, norte de África, entre los jefes de Estado inglés y norteamericano, los generales De Gaulle y Giraud,

y los estados mayores de los ejércitos de las dos grandes potencias occidentales. Los comentaristas destacan los siguientes aspectos positivos de las conferencias: En primer lugar, es el primer esfuerzo serio que se hace para formular un solo plan estratégico

mundial, destinado a utilizar todos los elementos humanos y todos los recursos militares en una ofensiva destinada a ganar la guerra en el menor tiempo posible y con la mayor economía. Es posible, aun que así no haya sido anunciado, que se llegará a algún acuerdo sobre la oportunidad y el lugar en que se ha de invadir el Continente europeo. En segundo lugar, se señala el hecho positivo de haberse logrado una mayor armonía entre De Gaulle y Giraud, lo cual puede contribuir poderosamente a la unidad de todas las fuerzas francesas opuestas al eje totalitario.

Refiriéndose a lo que podríamos llamar aspectos negativos de las conferencias, la prensa de Londres los resume así: 1º el no haber sido anunciado el establecimiento de un comando único, como se esperaba; 2º el no haber sido anunciada concretamente una próxima acción militar en el Continente, y 3º, la falta de concreción en el acuerdo entre De Gaulle y Giraud. Se lamenta también la ausencia de los jefes de los gobiernos ruso y chino. Sin embargo, en el comunicado oficial que informa sobre el resultado de las conferencias, se asegura que Stalin fue invitado a participar, habiéndose abstenido de hacerlo por estar ocupado en la dirección de la gran ofensiva de invierno. Se asegura también que Stalin y Chang Kai Shek estuvieron al tanto de todas las incidencias del acto.

La prensa de los Estados Unidos, reproduciendo comentarios de personas que se juzgan bien enteradas, asegura que el texto del comunicado oficial que informa de las conferencias no contiene todas las resoluciones adoptadas, y que en consecuencia no se le puede juzgar por lo que se ha hecho público. Señala que el sector militar ha obligado a mantener en privado, aspectos fundamentales de la resolución y que sólo el tiempo dirá qué fue lo que realmente se acordó. (Pasa a la pág. 4) —

Las Compañías Eléctricas no han tenido déficit. Sus utilidades pasan de dos millones por año. He aquí los números:

Las Compañías Eléctricas se niegan a levantar los salarios de los trabajadores y los sueldos de empleados modestos. Dicen que para levantar esos salarios necesitan levantar

las tarifas. Afirman que están teniendo déficit en su negocio. Con esta afirmación y con una serie de papeles hábilmente confeccionados, han pretendido engañar a la Com

misión de Salarios y al Gobierno. Nosotros estamos en condiciones de probar que la Compañía no ha tenido déficit; que por el contrario, SUS UTILIDADES SON MUY CRECIDAS.

Sin tomar en cuenta una serie de trucos que estas compañías usan para inflar sus gastos, el total de ganancias de operación de la Compañía en el año 1939 fue de \$1,663,065.00. Así lo declaró el ingeniero Krugg—consejero del Presidente Roosevelt—después de un cuidadoso estudio de la Contabilidad de la Compañía. Esas ganancias se distribuyen así:

Electricidad	\$ 1,494,146.00
Teléfono	225,772.00
Tranvías	56,862.00
Total	\$ 1,663,065.00

Del informe de Krugg se desprende que las utilidades de la Compañía progresan año con año. Así, en 1937 fueron \$1,000,000. (Pasa a la pág. 4) —

A Casación el conflicto del Sindicato de Electricistas con las Cías. Eléctricas

Ha sido admitida la apelación interpuesta por el Sindicato de Electricistas del fallo recientemente dado por el tribunal de Arbitraje en su perjuicio. La Sala de Casación será la que diga la última palabra en el asunto.

¿Tiene o no tiene derecho el Estado Costarricense a impedir que una compañía ni honrra eche injustificadamente a 16 trabajadores a la calle?

Si lo tiene. Las Compañías Eléctricas están trabajando en Costa Rica al amparo de las leyes nacionales. Un contrato les garantiza su negocio. El Estado les garantiza toda clase de ventajas. El país está en guerra. El pueblo costarricense está padeciendo hambre. ¿Por qué una compañía que a pesar de la guerra está teniendo las mismas entradas de los otros países? (Pasa a la pág. 4) —

El incidente de las Organizaciones Antitotalitarias con la Legación de los Estados Unidos

Se ha suscitado un incidente serio entre la Legación de los Estados Unidos y el Comité de Unificación Antitotalitaria. La razón es que la Legación de los Estados Unidos ha comenzado a repartir, a los establecimientos comerciales que no figuran en las listas negras, carteles median

te los cuales esos establecimientos resultan acreditados por la Legación, como amigos de la democracia y enemigos del totalitarismo. Como la Legación no tiene un conocimiento real de nuestro medio esos carteles han comenzado a aparecer en ventanas reconocidamente nazis o falangistas y sospechosos de quintacolumbismo. El procedimiento adoptado por la Legación es completamente mecánico: a quien no está en la Lista Negra le dan cartel. Alega la Legación que los carteles son para los norteamericanos, a fin de que ellos sepan en qué establecimientos pueden comprar. La verdad es que el resultado (Pasa a la pág. 4) —

Colombia establece relaciones con la U. R. S. S.

BOGOTÁ 28.—El senado aprobó anoche la siguiente moción: "El Senado de la República registra con singular complacencia la noticia de que Colombia establecerá relaciones diplomáticas con la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas, cuya grandeza y heroísmo en la presente guerra mundial le han hecho acreedora a la gratitud impercedera de los hombres que aman la libertad". (La Prensa Libre, 28 enero 1943)

LUNES 1º de FEBRERO 1943

GRAN MITIN

en el SALON CENTRAL del P. Comunista

¿QUIEN TIENE LA CULPA DE LA CARESTIA DE LA VIDA?

Sobre este interesante tema hablarán:

Guillermo Fernández y Jaime Cerdas

Excitamos a los TRABAJADORES

a hacer acto de presencia en el homenaje que las Organizaciones anti-totalitarias rendirán hoy a la memoria del gran luchador anti-fascista

Don TOMAS SOLEY GÜELL

Lugar de reunión: frente a la Catedral, a las 3.30 de la tarde

ORADORES:

Don Julio Acosta G., Don Francisco Siero y Rojas y etc. Manuel Mora.

¿Por qué debe el pueblo APOYAR el Seguro Social?

La reacción se prepara para despedazar esta importantísima institución recientemente creada, y la clase trabajadora DEBE ENCABEZAR SU DEFENSA



Importante discurso de CARLOS LUIS SAENZ

ses trabajadores, vean con claridad el valor social progresista de esas leyes y de esa institución. Y este deber se hace ahora más sensible cuando vemos que, por incomprensión tremenda de los adinerados egoístas, incomprensión que es oscura increíble, las Garantías Sociales y el Seguro Social, son dos prebendas expuestas al juego de la política.

Por otra parte, vemos que el pueblo todavía parece no haber comprendido con toda claridad, la trascendencia de esas consultas, que han sido el resultado de una lucha, ya larga, de los sectores más avanzados en nuestro medio, de ese mismo pueblo, y de la lucha, a veces sangrienta, de los pueblos cultos del mundo, de los pueblos en que los trabajadores como hombres, han reclamado sus derechos de hombres.

El pueblo de Costa Rica debe abrir los ojos y ver con toda claridad. Sus intereses están vinculados esencialmente con el Seguro Social y con las Garantías Sociales. En consecuencia el pueblo debe luchar por su mantenimiento, por su desenvolvimiento y por su mejoramiento. La pérdida de estas conquistas, o la anulación o estancamiento de ellas, sólo será pérdida para el pueblo. Vamos a señalar ahora hechos concretos, simples, si se quiere, de modo que puedan servir para hacer claro ante el pueblo en qué consistirían esas pérdidas.

Sin embargo, nos parece oportuno hacer aquí una observación para objetar la crítica que también hemos escuchado a propósito del Seguro Social y de las Garantías Sociales; se ha dicho que una falla de esas instituciones consistió en que se crearon DE PRONTO, que fueron como una irrupción violenta en nuestra vida social y política y que debió empezarse por una campaña educativa amplia en el pueblo de modo que al crearse tuviesen base firme en la mente de los trabajadores costarricenses.

Esta tesis contiene una parte de verdad: hace un momento precisamente reconocemos que el pueblo no defiende como debería hacerlo, esas instituciones porque aún no se da plena cuenta de su valor. Claro es que una campaña popular amplia, previa a su establecimiento hubiera dado una base importante y sólida para la creación y el mantenimiento de estas instituciones.

La parte falsa de esa tesis es la de que como no se hizo esa campaña previa, ya nada hay que hacer, ya nada se debe hacer y en consecuencia, lo mejor será cruzarse de brazos y dejar que a esas conquistas se las lleve el viento.

No vamos a entrar ahora en la discusión de las circunstancias que determinaron al actual manifiesto a introducir en nuestro país esas leyes e instituciones, en el momento y en las circunstancias en que lo juzgó oportuno. Creemos que en vez de una censura, siega e impulsada sobre todo por la politiquería, acerca de lo que se hizo o se dejó de hacer, resultaría a estas horas la pérdida de un tiempo precioso que debemos emplear en algo más útil y más objetivo. Lo cierto, lo real es que el pueblo de Costa Rica cuenta ya con una

conquista justa en su favor, en vías de realizarse efectivamente o de desaparecer quién sabe por cuánto tiempo.

¿Cuál ha de ser nuestra posición? Pedir a los trabajadores que se unan en defensa de esas conquistas. ¿Cuál ha de ser la posición de todo costarricense honrado y consciente, que de verdad quiera el bienestar de nuestro pueblo? Aclarar ante los trabajadores la naturaleza de las Garantías Sociales y la importancia primordial que para el bienestar económico y social es ya el Seguro Social. Proceder de otra manera es deslealtad con el pueblo y falta de visión del porvenir de nuestra pequeña República.

Nosotros que compartimos con los trabajadores todas las penalidades de su vida, que estamos luchando por llevarlos a la comprensión de sus verdaderos intereses, que queremos que sus esfuerzos y sus luchas no sean estériles, sino que se traigan en mejoramiento de sus condiciones de vida, mal podríamos estar en la barricada de una oposición sectaria y torpe, oponiéndonos a la política social del actual Gobierno, cuando esa política se orienta hacia los postulados de una justicia social que ha constituido el nervio mismo de nuestra lucha. Quédece para otros hombres y para otros tiempos, aquella actitud partidarista que sin discernimiento, condenaba todo cuanto fuera propuesto o proviniera del adversario en las últimas elecciones.

Con toda claridad, con entera franqueza noso-

tros lo decimos al pueblo de Costa Rica, a la clase trabajadora de Costa Rica, que su interés, que su adhesión, que su fuerza debe respaldar la obra social del Presidente Calderón Guardia.

Que esa obra social es valiosa y que no debe perderse, sino por el contrario mantenerse y ampliarse a ritmo con los tiempos que vienen.

Y vamos ya a los hechos. ¿Qué es lo que le importa al trabajador? Una cosa muy sencilla: SU BIENESTAR ECONOMICO. ¿Qué es lo que le importa a nuestra pequeña nación democrática? El bienestar económico de su población. Un pueblo de miserables, un pueblo de enfermos, un pueblo de profluentes, un pueblo sin medicinas, un pueblo en que el trabajador casi no es persona sino bestia de trabajo, no puede ser sustentador de los grandes ideales y de las nobles prácticas que constituyen el sistema político-social de la democracia.

Ahora bien, echemos una ojeada a la situación real del trabajador, del obrero y del campesino, simple ciudadano de nuestra democracia, con sus Garantías individuales establecidas en la Constitución.

Su bienestar, sus condiciones de vida, el alimento, el vestido, la casa, la protección contra la enfermedad, la vejez y la muerte, sin protección contra los accidentes de trabajo, no están garantizados en ninguna forma por el hecho de que cada 2 o 4 años tenga el derecho de ir a la urna electoral a depositar allí su voto, o porque pueda recurrir a los tribunales de justicia. Su bienestar depende de la organización económica de la nación; de la

(Pasa a la pág. 4a.)

En varias ocasiones, personas de clases sociales diferentes nos han hecho esta pregunta: ¿Uds. creen en el Seguro Social? Hemos tenido entonces la oportunidad de constatar que quienes nos hacían tal pregunta, generalmente no estaban bien enterados de las funciones, finalidades, ni organización de esa institución social y, otras veces, pudimos darnos cuenta de que la pregunta implicaba un matiz de crítica para la actual administración. Crítica que consistía en una interpretación comodiosa de oposición a la política social del actual mandatario. Esa crítica podría resumirse así: "En principio, el seguro social es un paso progresista y de beneficio para el pueblo; sin embargo, creado en las circunstancias actuales, las Garantías Sociales y el Seguro Social, son utopías, y meras palabras para engañar a los ingenuos y despertar simpatías; algo así como papeles con goma y miel para atrapar moscas".

Es claro que la inconsistencia de esa crítica reside en una posición que adoptan con mucha frecuencia las personas que tratan de reformar el país conforme a su criterio personalísimo pero sin estar en contacto con las luchas diarias del pueblo, luchas que reflejan sus necesidades, sus aspiraciones y sus anhelos.

Muchas de estas personas sólo actúan como simples espectadores de los problemas del pueblo y es frecuente que se conviertan en críticos o censores de todo lo que se intenta hacer, constituyendo así un sector de opinión pública, de OPOSICION CERRADA y sistemática; a veces, intransigente, sobre todo cuando la pasión política, es la cántera que alimenta sus opiniones.

Es nuestro deber, entonces, ante la incomprensión y los prejuicios que contra el Seguro Social y las Garantías Sociales, se han despertado, llamar la atención del pueblo y tratar de que las cla-

Logró el Sindicato de la Construcción un acuerdo con la Empresa Constructora de doña Adela vda. de Jiménez

Se había planteado un conflicto entre el Sindicato de la Construcción de San José y la empresa constructora de doña Adela v. de Jiménez, con motivo de un despido en masa de trabajadores. La empresa pretextó para efectuar el despido, falta de materiales. El Sindicato consideró que se trataba de una represalia contra

la organización, en vista de que la empresa se había negado a reconocer el Sindicato. Puesto el asunto en manos de la Oficina Técnica del Trabajo, se llegó a un arreglo por la vía de conciliación. En el arreglo se consignó lo siguiente: la empresa se compromete a reconocer el derecho de sus trabajadores a organizarse,

y garantiza prioridad a los trabajadores despedidos para ser ocupados en las construcciones que están a su cargo, conforme la escasez de materiales vaya desapareciendo. El Sindicato, por su parte, acepta como justo el motivo del despido, esto es, la escasez de materiales.

El Sr. Berrocal, co-propietario de la Hacienda Zetillal que fué de alemanes, se niega a aceptar la gestión del Sr. Presidente de la República para retornar al trabajo a peones arbitrariamente despedidos

El Sindicato Agrícola de Santa Bárbara de Heredia está en conflicto con los señores Berrocal y Uribe, propietarios de la hacienda y del ingenio de Zetillal. El señor Berrocal parece haber irrumpido con procedimientos totalitarios en esta finca, habiéndose lanzado a destruir el Sindicato mediante el despido en masa de trabajadores, e imponiendo procedimientos groseros en el trato con los peones. El Sindicato de Santa Bárbara, al cual están afiliados los peones de esta hacienda, acudió ante el señor Presidente de la República para que éste mediará amistosamente en el conflicto, antes de tener que

acudir a la huelga. El señor Berrocal aceptó el papel de mediador y amistosamente pidió a los señores Berrocal y Uribe volver al trabajo a los trabajadores despedidos. Al apersonarse el Sindicato para saber la respuesta del señor Berrocal, éste con aire olímpico se negó a atender en lo

más mínimo la gestión del Sr. Presidente. Para ilustrar el criterio de nuestros lectores, hemos de decir que el señor Uribe ha sido un franquista decidido y que probablemente cree que los procedimientos del "generalísimo" se pueden trasplantar aquí. Veremos si lo logra.

Nos pronunciamos abier...

(Viene de la pág. 1a.)
cado en todos los periódicos, pero el Gobierno ni siquiera lo tomó en cuenta. Algún personaje oficial parece que dijo que con fines políticos queríamos almar al pueblo. Nosotros seguimos machacando nuestra idea en las columnas de nuestra prensa y en todas las tribunas públicas. El pueblo debe recordarlo. Estalló la guerra. Inmediatamente, planteamos de nuevo la necesidad de un plan de producción y de medidas heroicas que nos capacitaran para hacerle frente al vendaval. Los políticos no nos hicieron caso. Entró nuestro país en la guerra. Levantamos nuevamente la voz. Hicimos ver que nuestro estado era de indefensión frente a la crisis que se nos venía encima. Pedimos la un/m de todo el pueblo alrededor del Gobierno y de un plan de emergencia. Dimos ideas concretas para la elaboración de ese plan. Pedimos que se formara un Gobierno de concentración. Tampoco se nos hizo caso.

Ahora se están cumpliendo nuestros pronósticos. Hay hambre en el pueblo y hambre que se intensifica cada día. Los salarios y los sueldos no alcanzan a la clase obrera y a la clase media ni para comer tres días por semana. Todo se ha encarecido y se sigue encareciendo. La carne, el leche, el arroz, los frijoles, la manteca, las papas y todos los artículos de primera necesidad se han ido a las nubes. Nuestro pueblo se ve amenazado por una insión. Pero nuestro pueblo parece no haberse dado cuenta de ello, y hasta hay cierto cinismo en el hecho de consentir en que sean soldados de afuera los que vengán a defender la tierra que debiéramos defender nosotros con nuestras sangre, tal como la defendieron los costarricenses del 56.

Frente a esa tremenda situación; frente a esa espantosa amenaza de hambre; frente a la posibilidad de que nuestro país, como zona militarmente estratégica que es se convierta en campo de batalla, ¿qué hace el pueblo de Costa Rica? (Pasa a la pág. 3a.)

TRABAJO EN MARCHA !

Plan de labor para el Trimestre: Febrero, Marzo, Abril

ELEVAR A 5.000 LA CIRCULACION DE TRABAJO. ¿COMO?

- 1º—Cada militante del Partido deberá conseguir 1 suscriptor de "Trabajo" al mes.
- 2º—Todas las células deben obsequiar una suscripción anual a algún simpatizante.
- 3º—Hacer campaña para conseguir CIEN nuevas suscripciones anuales.
- 4º—Todas las células visitarán semanalmente los distritos y cantones vecinos distribuyendo periódicos, hasta lograr que en todos los pueblos de la Provincia de San José haya agencias de TRABAJO.

TAREAS DE LAS AGENCIAS EN PROVINCIAS:

- Alajuela debe conseguir 30 nuevos suscriptores;

FORJANDO EL PARTIDO

JUEVES 4 FEBRERO:

Reunión general de militantes de la Sección de San José para conocer los planes de TRABAJO en todos los frentes de lucha. Cada Srio. del Comité Seccional presentará su plan para los meses de Febrero, Marzo y Abril.

CARNETS 1 9 4 3 —

al día en la próxima asamblea de células. Controla la entrada: Célula Braña.

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 2. —

Célula México: Luisa González; Célula Braña: Álvaro Montero; Célula Guadalupe: Marcial Torres; Célula Braña: Jaime Cerdas; Célula Stalin: Manuel Moscoso; Célula Amado Rojas; Guillermo Fernández; Célula Juanito Mora: Agustín Rodríguez.

Heredia	30	nuevos susc.
Puntarenas	20	" "
Limón	20	" "
Cartago	30	" "
Orotina	10	" "
Turrialba	15	" "
Pto. Cortés	15	" "
Siquirres	10	" "

250.000 OSEQUIUN A "TRABAJO" UN GRUPO DE AMIGOS DEL P. C. —

En el número anterior publicamos un llamamiento a los lectores de Trabajo para que nos ayudaran a conseguir cien nuevas suscripciones anuales. Tal llamamiento está dando excelentes resultados:

Grupo de amigos del P. C., que equivalen a 41 suscripciones (c/u. vale \$ 5.00)	250.00
Ch. M. 1 susc.	5.00
Carmen Lyra, 1 susc.	5.00
Guillermo Gómez, 2	10.00
Luisa González, 1 susc.	5.00
R. M., 2 susc.	10.00
N. Mora, de Puntarenas, 1 susc.	5.00

Esperamos que las células y los simpatizantes del Partido nos ayuden a realizar esta campaña.

¿Cuál Célula? ¿Cuál Sección cumplirá primero su tarea?

El 1º de Mayo tendrá TRABAJO una circulación semanal de 5.000 ejemplares.

Mitin en el Salón Herminio Alfaro de Guadalupe

Se invita al pueblo de Guadalupe al mitin que se celebrará el VIERNES 5 de febrero, a las 7 de la noche, en dicho local. Se tratará la línea política del Partido y las Garantías Sociales.

Arroz y frijoles - SI Política electorera - NO

¿Qué has hecho por la victoria sobre el enemigo?

El diario "Komsomolskaya Pravda", dirigió esa pregunta a sus lectores, hombres del pueblo soviético: GILEV, obrero de fundición de la fábrica Plant-Moscó; contesta:

El camarada Stalin ha hecho un llamado al pueblo para que produzca más armas para el Ejército Rojo. Por mi parte, produzco cuatro veces más mi cuota.

LUPANOFF, estudiante de la Escuela Técnica Nº 1, Leningrado, contesta:

Soy estudiante pero ya estoy realizando algunos trabajos. Mi tarea consistía en reunir una unidad para cierta fábrica. La realicé dos horas antes de lo previsto.

KUNESTSOVA, una mujer que da salida a los trenes, contesta:

Despacho los trenes de acuerdo al horario. No dejo que se atrasen ni un solo minuto.

TEPIN, tornero de un depósito ferroviario. Tumen: Produzco cuatro veces más de lo que me corresponde. He cumplido completamente mi plan de cuatro meses.

ANA PETRIKOVSKAYA, cantante, contesta:

Mi voz es mi arma. Canto para los hombres que marchan al frente. Con una brigada or-

ganizada por el Conservatorio del Estado en Moscú recorro los puestos del frente. También me he convertido en una enfermera y estoy estudiando para llegar a dominar esa profesión.

VICTOR LURIYE, ingeniero, contesta:

He terminado mis estudios para la preparación de estano puro, doble laminado. Su rápida introducción ahorrará a la patria decenas de millares de toneladas del precioso metal. También he reemplazado a un amigo, que partió para el frente, en la supervisión del material que se produce. Trabajo de manera que nuestra marca "La Hoja y el Martillo", sea una indiscutible garantía de los productos de nuestra fábrica.

ALEXEY ROMANOFF, bombero, contesta:

Un bombero es un soldado de la retaguardia. Nuestro deber es velar por la seguridad de la ciudad. Era un bombero común; ahora con la guerra, me he convertido en jefe de una unidad. Mi unidad se encuentra también militarmente. Vigilo igualmente el trabajo de los bomberos voluntarios, instruyéndolos en la prevención de incendios y en el camuflaje. Siempre tengo la seguridad de que el fuego enemigo será extinguido. La vigilancia es la base de nuestra victoria.

CARTA a todos los hijos de los hombres que están luchando por la libertad humana

Esta es la carta que —a punto de morir— un guerrillero yugoeslavo cogido por los nazis —escribió a su hijo que iba a nacer. Pero los nazis asesinaron a él y el niño, por lo tanto, no nació. Camaradas del guerrillero hicieron publicar la carta, que es como una carta dirigida a todos los hijos de los hombres que están luchando en el mundo por la libertad humana. Esta carta ha sido tomada de TIME y traducida especialmente para "TRABAJO".

Hijo mío, que duermes aún en la oscuridad, acumulando fuerzas para la lucha de tu nacimiento, te deseo buena ventura. Ahora todavía no tienes forma propia y no respiras y estas ciego. Pero cuando llegue tu hora, tu hora y la de tu madre, a quien amo profundamente, habrá algo en ti que te dará capacidades para luchar por el aire y por la luz. Tal es la herencia, tal es tu destino como niño nacido de mujer, de luchar por la luz y mantenerte, aun sin saber por qué.

Que nunca muera la llama que tiembla el brillante acero de tu juventud, sino que arda siempre, de manera que cuando esté terminado tu trabajo y llegue a su fin tu largo día, quedés todavía como el fanal del vigía en el final de un largo camino, amado y querido. Que tu generoso calor por todos los viandantes que en la oscuridad necesitan de luz, y de calor para su bienestar.

Te será dado como a todo niño, el espíritu de asombro y de aventura, símbolo de la inmortalidad. Que en todos los momentos lo puedas guardar, junto con aquél que en tu corazón que siempre busca el oro más allá del arco iris, las

praderas más allá del desierto, el amanecer más allá del mar, y la luz más allá de las tinieblas.

Que siempre busques y siempre luches de buena fe y con noble valor, en este mundo donde los hombres se cansan tanto.

Guarda tu poder de recibir todas las cosas, pero aprende a escoger lo que tu instinto te dice que es lo justo.

Guarda tu amor a la vida, pero descarta tu temor a la muerte. Hay que amar la vida, pero no hay que amarla demasiado.

Guarda tu placer de la amistad, pero aprende a conocer a tus amigos.

Guarda tu intolerancia, pe-

ro resérvala para lo que tu corazón te dice que es injusto.

Guarda tu asombro para las cosas grandes y nobles como la luz del sol y el trueno, la lluvia y las estrellas, el viento y el mar, el crecimiento de los árboles y el retorno de las cosechas, y la grandeza de los héroes.

Guarda en tu corazón el hambre de nuevos conocimientos; guarda tu odio para la mentira, y guarda el poder de tu imaginación.

Ahora sé que me toca morir, y a ti nacer para ponerte de pie sobre el montón descartado de mis errores. Esto perdóname. Estoy avergonzado de dejarte un mundo desordenado e incómodo. Pero así tiene que ser.

En mi pensamiento, como última bendición, beso tu frente. Buenas noches, y buenos días, y que tengas un claro amanecer.

Del frente sindical

Los zapateros y la intriga de la Asociación de Industriales

En los últimos días ha tomado mayor fuerza la campaña mezquina que los industriales de zapatería vienen desarrollando con la pretensión torpe de que se derogue o reforme el Decreto emitido recientemente aprobando un aumento de salarios para los obreros zapateros. El Sindicato ha propuesto varias veces a los industriales actuar conjuntamente contra la especulación de los almacenes que venden los materiales y esa propuesta ha sido rechazada. En cambio, si están empeñados en eliminar un aumento ínfimo para los salarios

de los obreros. El Sindicato, que es el que únicamente se ha interesado por la baja de los materiales de zapatería propondrá al Poder Ejecutivo que, ante la escasez de algunos materiales por acaparamiento y el alto costo de los mismos por la especulación que con éstos se realiza, sea el mismo Ejecutivo, el que importe directamente los materiales, eliminando así la especulación, ya que esta será la manera de conseguir una sensible baja en el precio del calzado sin afectar los salarios bajos que ganan los obreros de esta industria.

Reunión de los Secretarios Generales de los Sindicatos

El miércoles de esta semana se realizó una reunión de secretarios generales de los diferentes sindicatos para campear impresiones y trazar planes de trabajo común en la marcha de las organizaciones obreras. Esta reunión demostró que el movimiento sindical avanza, pero que es necesario corregir algunas fallas en lo tocante a organización interna de los sindicatos. Se acordó trabajar con más intensidad en la campaña de a-

poyo a la aprobación definitiva para las Garantías Sociales; intensificar la campaña de esclarecimiento sobre la necesidad de pagar a los mejores dirigentes de los sindicatos para que atiendan eficazmente los problemas de la organización, y una serie más de acuerdos relacionados con cada sindicato particularmente. A pesar de la falta de algunos de los secretarios, la reunión rindió el efecto que se esperaba.

¿Qué hacen los políticos costarricenses? ¿Qué hacen los hombres responsables de la suerte del país? La respuesta es desconsoladora: los políticos y el pueblo están empeñados en una campaña electoral; están discutiendo los méritos de dos ciudadanos convertidos en candidatos; están llenando páginas y más páginas de los periódicos con listas de adhesiones y artículos injuriosos, en vez de llenarlas con análisis científicos de los diferentes problemas que confronta la nación. En otras palabras: los políticos están empeñados en dividir al pueblo precisamente en momentos en que lo que urge es que el pueblo se una para enfrentarse al enemigo común. Sin unidad nacional será completamente imposible adoptar y ejecutar un plan de producción serio; será imposible combatir a los especuladores y capacitadores para defensa de nuestro suelo; será imposible aplastar a la Quinta Columna y en fin, será imposible que Costa Rica de una colaboración eficaz a las potencias que luchan en defensa de la civilización y de una organización más justa del mundo.

Así las cosas, el Partido Comunista se pronuncia abiertamente contra esta prematura campaña política. El Partido Comunista cree que es hora de deponer odios e intereses en aras de los intereses supremos del país y de la humanidad. No es por éste o por aquél candidato por lo que debe luchar el pueblo en estos momentos. Es porque el país produce

zoz y su dolor ha conseguido.

Como recientemente dijera Willkie y trasluciera el Vice-Presidente americano Wallace, la sangre derramada no será en vano. Y no podrá ser que ni a Yugoslavia ni a ningún otro país sobrevenga la burla de que, al final, de la guerra, el fascismo siga imperando en un rincón del planeta".

Nos pronunciamos abier...

—Viene de la pág. 2°
¿Qué hacen los políticos costarricenses? ¿Qué hacen los hombres responsables de la suerte del país? La respuesta es desconsoladora: los políticos y el pueblo están empeñados en una campaña electoral; están discutiendo los méritos de dos ciudadanos convertidos en candidatos; están llenando páginas y más páginas de los periódicos con listas de adhesiones y artículos injuriosos, en vez de llenarlas con análisis científicos de los diferentes problemas que confronta la nación. En otras palabras: los políticos están empeñados en dividir al pueblo precisamente en momentos en que lo que urge es que el pueblo se una para enfrentarse al enemigo común. Sin unidad nacional será completamente imposible adoptar y ejecutar un plan de producción serio; será imposible combatir a los especuladores y capacitadores para defensa de nuestro suelo; será imposible aplastar a la Quinta Columna y en fin, será imposible que Costa Rica de una colaboración eficaz a las potencias que luchan en defensa de la civilización y de una organización más justa del mundo.

Así las cosas, el Partido Comunista se pronuncia abiertamente contra esta prematura campaña política. El Partido Comunista cree que es hora de deponer odios e intereses en aras de los intereses supremos del país y de la humanidad. No es por éste o por aquél candidato por lo que debe luchar el pueblo en estos momentos. Es porque el país produce zoz y su dolor ha conseguido. Como recientemente dijera Willkie y trasluciera el Vice-Presidente americano Wallace, la sangre derramada no será en vano. Y no podrá ser que ni a Yugoslavia ni a ningún otro país sobrevenga la burla de que, al final, de la guerra, el fascismo siga imperando en un rincón del planeta".

La realidad yugoeslava

Mijailovitch se ha tornado en traidor a la causa de su patria

HABANA, Dic. 1942. (SPC) (Correo Aéreo). En relación con el problema interior existente entre los guerrilleros que combaten al Eje en Yugo eslavía y pretendidos generales, como Mijailovitch, a quien determinada prensa presenta como el jefe de los patriotas yugoeslavos, reproducimos aquí el editorial del periódico "Noticias de Hoy" de esta fecha que aclara la verdadera situación con base de los informes oficiales recibidos de parte del Estado Mayor del Ejército Popular de Liberación de Yugo eslavía. El mencionado editorial se titula "Lo que no podrá ser". Y dice así:

"Ayer publicamos algunos datos sobre la situación yugo eslava en el momento de su panorama de esa parte de los Balcanes. Con la importancia del problema y por el ejemplo que entraña, es necesario insistir en el tema. Como bien se sabe, la falta de noticias de buena fuente, y los comentarios un tanto novelescos de las agencias del cable, contribuyeron a crear una impresión inexacta de lo que se estaba produciendo en las montañas yugoeslavas. Y de ese modo, el general Mijailovitch devino una especie de héroe, aureola del por no sabemos cuántas famas.

Ahora el cuadro resulta claro. El general Mijailovitch, por razones de orden práctico y por consideraciones políticas, ha degenerado en traidor a la causa de su patria, a

ni tierra, ni fraternidad nacional.

Y ante el impulso renovador, el caudillo en ciernes no tuvo el patriotismo de sumarse al progreso, sino que prefirió el rencoroso e indigno camino del acuerdo con los quisling, Meditch y Petlich, y con el invasor nazifascista, para combatir al pueblo, es decir, el camino de la traición nacional.

Ahora, el movimiento arma do liberador es más potente que nunca. Se ha vertebrado nacionalmente, tiene su Estado Mayor y es dirigido por su Asamblea Nacional o Cuerpo Deliberativo Ejecutivo, con caracteres muy semejantes a los que el pueblo heroico cubano cuando nuestro pueblo se lanzó a la lucha por la independencia en 1868 y 1895.

Y no podía ser de otro modo. El pueblo que toma las armas para defender la democracia no puede vivir en esclavitud ni soportar esclavitud posterior. El campesino que toma el fusil, cómo va a entregar la tierra que cultiva en manos del enemigo o de sus paniaguados agentes locales? ¿Cómo hacerlo, si lo que produce tiene que ser para su pueblo? ¿Cómo permitir que los señores feudales, que se han vendido a los nazis, sigan determinando la vida de ahora y del futuro yugoeslavo, frente a los que hoy derraman su sangre y sacrifican sus vidas por la noble causa de la liberación?

Y es claro que eso no podía ser. La Yugo eslavía del pasado, al pasado pertenece. No se han levantado los pueblos de este país balcánico a luchar contra el invasor para encontrarse al otro día de la paz sin libertad, sin democracia,

Se organiza una Célula en Naranjo

Proximamente los compañeros Mora y Carballo visitarán ese pueblo

En la ciudad de Naranjo a las 19 horas del día 15 de enero de 1943; reunidos los compañeros, Ramón Pineda, Adrián Loria, Roberto Rojas, Buenaventura Méndez, Trinidad González y Carlos Mora, acordamos:

- 1º, Reorganizar la Célula de esta ciudad que llevará el nombre de STALINGRADO;
- 2º, Se procedió a elegir el

secretariado de la Célula, que dando en la forma siguiente: Srío. de Organización, Sr. Adrián Loria P.; Actas y Corresp., Sr. Buenaventura Méndez G.; Propaganda, Sr. Trinidad González; Finanzas, Carlos Mora; Sindical y campesino, Sr. Roberto Rojas.

3º, Por moción del Sr. Pineda se acordó pedir al Comité Seccional, mandar una comi-

sión compuesta por los Sr. Carlos Mora y Luis Carballo, para que expliquen la política nacional e internacional del Partido, y fijar la fecha.

4º, Encargar al Srío. de Propaganda, arreglar la situación del periódico para que siga llegando los domingos.

Buenaventura Méndez G. Srío. de Actas y Corresp.

La medicina soviética salva el 70 por ciento de los heridos

Después de más de año y medio de lucha la medicina soviética ha podido devolver al frente a más del 70 % de los heridos. Resumiremos algunas conferencias dadas por el Dr. Henry E. Sigerist, experto en la medicina soviética sobre la cual ha escrito un importante libro y varios trabajos, los podemos decir que en la Unión Soviética el tratamiento de los heridos está basado en nuevas técnicas; mientras que en la guerra pasada los heridos se recogían después de las batallas, en esta guerra, en la Unión Soviética los heridos se recogen durante la batalla misma, teniendo los soviéticos cursos especiales para ese objeto; durante el invierno hacen uso de trinos tirados por perros especialmente entrenados.

El 60 % de los heridos soviéticos reciben atención médica en el frente mismo, en muchos casos los puestos de atención están a 200 o 300 metros de la línea de fuego. El porcentaje de heridos a ba la es muy pequeño, la mayoría de las heridas son producidas por granadas, minas y granadas de mano. La infección de las heridas se previene en forma efectiva por un programa de rehabilitación. Los sulfamidados, entre 10,000 heridos examinados recientemente hubo solamente dos casos de tétanos y muy pocos casos de gangrena gaseosa.

Pero dónde ponen la mayor atención los soviéticos, es en la rehabilitación de los inválidos. El principio que guía toda la terapéutica es que el herido debe tratarse como un todo. Para esta terapéutica se han establecido escuelas especiales con cursos generales y vocacionales que duran dos años. Los inválidos que han ya cursado la escuela elemental pueden cursar la segunda enseñanza. Los cursos vocacionales producen tenedores de libros, expertos agrí colas, sastres, telegrafistas, fotógrafos, etc. El Comisariado de Bienestar Social, bajo cuya supervisión se lleva a cabo un programa de rehabilitación, le encuentra trabajo apropiado a cada inválido dentro de los dos meses siguientes de la salida del hospital. Cuando se inició la invasión germana, el cuerpo médico del Ejército Rojo ya era un cuerpo perfectamente entrenado para la tarea que debía llevar a cabo. Los médicos y enfermeros, tras la fusión de la sangre desarrollada en la Unión Soviética han ayudado a salvar a miles de vidas. Los records demuestran que el 83 % de los heridos en Finlandia han vuelto al servicio. La Unión Soviética ha puesto una gran atención a la preparación de los médicos. En veinte años el número de escuelas de medicina ha aumentado de ocho a setenta y dos y el número de médicos de 20,000 a más de 140 MIL. Todos los estudiantes de medicina, el 50 por ciento de los cuales están estudiando por sus propios medios, reciben instrucción especial en medicina de guerra. Estos cursos incluyen, entre otros, cirugía militar, sanidad militar, protección contra los gases, etc., de tal manera que todo graduado está en condiciones de incorporarse al ejército en cualquier momento como médico militar.

Al mismo tiempo, se le ha dado atención especial a la de fensa civil. Los soviéticos ya en 1929 estaban organizados en esta clase de defensa.

Otro de los aspectos en los cuales los soviéticos han tenido éxito absoluto es en el de la enfermedad en general; este problema de la medicina de guerra y sobre todo en la clase de guerra que ha soportado la Unión Soviética, es uno de los más agudos, pero los soviéticos han sido capaces de controlar todos los brotes epi-

La ciencia e... POR QUE DEBE EL PUEBLO APOYAR... Nos pronunciamos abier...

—(Viene de la pág. 3)
démicos con rapidez asombrada.

La devastación y el estado de miseria en que dejan los nazis los territorios que han ocupado y que han sido recuperados por el Ejército Rojo, representa graves problemas de sanidad. Y es casi milagroso el hecho de que la organización soviética haya controlado los brotes epidémicos en esos lugares; las cañerías, las cloacas, todo lo destruyen los nazis; la suciedad se acumula en las ruinas de las ciudades y si a eso se suma la gran cantidad de refugiados que llegan a esos sitios, no cabe más que admirar la eficiencia de los servicios sanitarios de la Unión Soviética. En un artículo publicado recientemente, por el Comisario de Sanidad, G. Miterév, dice que en los últimos 15 meses no ha habido epidemias en la Unión Soviética y que los pocos focos de tífus que se han presentado en el invierno han sido controlados rápidamente. Indica, además, el comisario Miterév, que no ha habido aumento en la tifoidea en relación con los tiempos de paz, mientras que la malaria, la disentería y otras enfermedades infecciosas han disminuido considerablemente.

Entre las fuerzas armadas se toman medidas especiales para evitar el tífus; entre las medidas se cita el envío de carros baños para todos los regimientos; en estos baños no sólo hay duchas sino que tienen autoclaves para esterilizar la ropa y librería de pañales. Los informes soviéticos muestran el gran aumento de las heridas en el cráneo con daños en el cerebro. En la clínica neurológica del Instituto de Medicina Experimental de Moscú, se reportan 90 operaciones del cerebro en tres meses, la mayoría de estas operaciones tuvieron éxito completo.

La cirugía plástica, cada día hace más uso de los tejidos que se toman de cadáveres, habiendo desarrollado los soviéticos técnicas avanzadísimas para la conservación de los tejidos, de tal manera que puedan ser aplicados en el momento oportuno. Están estudiando el problema que plantea a los obreros el enorme esfuerzo bélico y los resultados de estos estudios se aplican inmediatamente a toda la población. Las investigaciones se llevan a cabo en nueve institutos científicos y en 24 laboratorios. Se han hecho grandes progresos en el acondicionamiento del aire, en el uso de cortinas de aire y de agua y muy especialmente en la aplicación intensiva de las células fotoeléctricas para la protección de los obreros que trabajan con máquinas a grandes presiones.

Para beneficiar a todas las Naciones Aliadas, los progresos en la cirugía, en la medicina y en todos los aspectos técnicos de la Unión Soviética, han sido filmados y es de esperar que nosotros podamos beneficiarnos con ellas; entre las películas podemos citar las siguientes: "Medicina Militar en el frente Occidental", "Riotorapia de los traumatismos", "Tratamiento de las Heridas de Cráneo y del Cerebro".

El Incidente de...

—(Viene de la pág. 1)
práctica es otro: carteles de esa índole, repartidos por la Legación de los Estados Unidos, afectan no sólo a los norteamericanos sino a todos los habitantes del país. Por eso ha protestado el Comité de Unificación. Nosotros estamos de acuerdo con la protesta de este Comité. El pueblo de Costa Rica es siempre un pueblo norteamericano y como tal, debe ser considerado por la Legación. Las organizaciones creadas por el pueblo de Costa Rica para pelear contra el totalitarismo han demostrado en todos los momentos que

—Viene de la pág. 2
justicia social que impera en el seno de la democracia en que vive y de la cual es, a más de su ciudadano, un PRODUCTOR de riqueza social.

Durante años, el trabajador nacional, el ciudadano, se conformó con ejercer su derecho electoral. El Estado, por su parte, limitó su acción a una actividad esencialmente administrativa. El problema central de la vida de la República, las condiciones de vida de la familia costarricense, no constituyeron para el Estado problema social que debía resolver: se pensaba que el libre juego de las condiciones y fuerzas económicas de la nación, sin intervención del Estado, eran suficientes para gloriarse las cosas de modo que cada ciudadano tuviera aquella parte de bienestar que le correspondía—o que él por sus capacidades individuales podía agenciarse.

El resultado de ese criterio y de semejante situación llevado a sus conclusiones lógicas, tenía que ser la condición de miseria cada vez mayor en que caía la clase trabajadora, como consecuencia del desequilibrio cada vez más grande en la repartición de la riqueza, creada socialmente pero gozada individualmente. Si el trabajador enfermaba, tenía que contar sólo con su salario para curarse, para pagar el médico y la receta en la farmacia. sólo con su salario para hacerlo? No, en la gran mayoría de los casos: su salario que apenas le alcanzaba para cubrir sus necesidades más apremiantes, no podía estrarse para el caso de emergencia, de enfermedad del trabajador. ¿Qué hacer en esa situación? Una de dos cosas: o no enfermarse o si se enfermaba, tratar de curarse con medicinas caseras o sometiendo al tratamiento de cualquier empirismo, que era lo mismo que no curarse, o peor todavía, arriesgar y comprometer su propia vida, privándose de la ciencia médica.

Además el trabajador enfermo, desde luego, no podía seguir trabajando y en consecuencia, el salario no llegaba a la familia y esta situación era hambre, frío, desorganización del hogar, deshaciendo, pendiente que a veces iba a parar a los bajos fondos de la corrupción moral.

En caso de enfermedad, el trabajador, o ciudadano enfermo, no perdía por ello sus derechos cívicos, pero perdía su salud, su vigor físico, la tranquilidad del hogar y en ocasiones estas cosas a perder también la honorabilidad de su familia. El patrón, si era hombre de sentimientos humanos, quizá podía darle uno o dos sueldos, quizá podía, en los mejores casos, interesarse porque en la casa del trabajador se encendiera el fuego y no faltara el pan; todo esto como obra puramente caritativa, noble, es claro, pero dependiendo tan sólo de su capricho o de sus sentimientos compasivos.

¿Era justa semejante situación? ¿Es justo que la enfermedad, que no pide permiso para instalarse en la enfermedad, que elige tanto al rico como al pobre, caiga como una maldición sobre el trabajador y le arruine su vida y la de su familia, en medio de la indiferencia de la sociedad, de la sociedad democrática, que precisamente lo es por que en el hombre ve al hombre, y trata de darle dignidad como ser humano, aparte de todo falso privilegio? En verdad que no. ¿Qué hacer entonces?

Crear un estatuto social que contemple esa situación, otras similares como son los accidentes, los daños físicos y mentales que el trabajador padece al recibir en el ejercicio de su trabajo; la incapacidad del hombre de trabajo como consecuencia de la vejez; el desamparo del hogar, de la familia del trabajador, como consecuencia de su muerte; el desamparo inhumano de la mujer, en el hogar pobre, que va a ser futura madre; y otros aspectos como el problema de la vivienda, el de la educación de los hijos, etc. ¿Será esto algo injusto o algo utópico? No, es una vida social moderna, las conquistas de la civilización y la cultura, el

están dispuestas a colaborar con la Legación en la lucha común. Pero la Legación no parece entenderlo así. La Legación no ha tomado en cuenta a las organizaciones y está tomando un camino que poco a poco la separará de nuestro pueblo. Este es un error que debe ser rectificado sin pérdida de tiempo. Los representantes del Departamento de Estado en los países de América Latina deben tratar de destruir los prejuicios que hay en estos países contra el gran país del Norte. Deben colaborar para unir de verdad al pueblo yanqui y al costarricense. Los gastos olímpicos y astronómicos no son los únicos que convienen a la unidad del Continente.

Por dos veces la...

—(Viene de la pág. 1)
das las cualidades del corazón humano en la vida, salieron a brillar sobre la nieve rojiza de Stalingrado para derrotar otra vez—esta vez definitivamente—al fascismo alemán. 250 mil cadáveres de fascistas se están pudriendo a las puertas de la ciudad. La derrota es tremenda. Dicen los historiadores militares del mundo que nunca se ha visto desde que la humanidad es humanidad, una derrota tan grande, como

desarrollo de una nueva idea de solidaridad social y de mutuo apoyo, llevan a la creación en todo pueblo digno, a instituciones de servicio social, y a la ampliación de las funciones del Estado, que ha de intervenir directa y justamente, y que ha de velar por bien la misma sociedad, por el bienestar del pueblo—que ha de establecer normas de civilización que son derechos inalienables del respeto al hombre, como hombre y como ciudadano.

Yo pregunto a los trabajadores si bienes reales y tangibles, hechos como los siguientes: tener médico, medicina, servicio de hospitalización y medio salario durante la enfermedad? Si no es un bien poder hacerse ver del oculista y tener los anteojos que a necesitan; atenderse los dientes y hacerse los arreglos que ellos demandan? Con un simple salario, y con sus escasas economías cuando por una rarísima circunstancia las tuvieren, la mayoría de los trabajadores no podrían curarse, no podrían atender a su enfermedad y al mismo tiempo a los gastos de la familia.

Ahora bien, ¿para qué está sirviendo el Seguro Social? Veámoslo. Su economía, sus haberes, el capital de que dispone, se forma con: a) una cuota que paga el asegurado, es decir, el trabajador. b) Con una cuota igual que el Estado le impone al patrón y con una cuota igual que el Estado le quita a los trabajadores por deducir: nuestra cuota es un encorcenamiento en nuestros salarios ya de por sí bajos. Lo admitimos. Sin embargo, esas cuotas son que contribuyen y que son bajas, les dan derecho a una serie de beneficios que no podrían obtener por sí solos si fueran ahorrando personalmente esas pequeñas deducciones de su salario.

¿No han deseado ASEGURARSE muchos trabajadores cuando no existía el Seguro Social obligatorio, y en el pasado los Seguros de Vida no existían sino como un contrato de interés? Ahora con el Seguro Social, sea como sea, se cuenta con la contribución del patrón y con la del Estado. Y es aquí donde está la virtud del S. Social. Veamos rápidamente por qué y, sin ahondar los aspectos de desarrollo que para el futuro puede tener esa institución.

1.—El trabajador, mediante su cuota que paga como asegurado, cuota a la que se añade la del Estado, y la del patrón, tiene un DERECHO ABOGADO; ya no será un adelantado un hombre obligado a recibir caridad; sino que será un hombre que pide algo ganado por él—nadie le gusta recibir limosna.

2.—La Institución del Seguro Social, es una organización científica que mueve sus recursos de tal manera que con ellos puede adquirir servicios técnicamente establecidos, los cuales no podrían tenerse si el trabajador actúa individualmente.

3.—La cuota que el trabajador da al Seguro Social, empieza a surtir sus efectos desde el primer depósito, no es como el seguro social ordinario que logra ahorrar un colón a la semana durante 42 semanas. Contaría sólo con 42 colones, y 42 colones se le van en unas pocas visitas del médico y unas pocas recetas en la botica; con 42 colones no podría pagar una intervención quirúrgica ni pagar una operación un poco delicada.

En cambio, como contribuyente de la Caja del Seguro Social, cuenta desde el primer momento, con médico, medicinas, sala en el hospital y mesa de cirugía para cuando tuviera que operarse—y todo esto como un derecho adquirido.

¿Habrá algún trabajador de los que han sido curados, de los que durante su enfermedad han tenido el subsidio del Seguro Social para mantener a su familia; de los que han podido componerse sus dientes o curarse los ojos, que pueda decir que el Seguro Social es atollido con el dedo?

Trabajadores: termino estas palabras con el deseo de que ellas sirvan para que en cada uno de vosotros y en cada una de las personas que nos hayan leído, no se caiga jamás esta pregunta: ¿Debe desaparecer el Seguro Social o debe mantenerse y ampliarse en el futuro?

1933. C. 1.663.056.00, como ya se dijo.

Por consiguiente, en los años 1940, 1941 y 1942 tienen que haber aumentado mucho, según se deduce del estudio del perito Mr. Krugg.

Más todavía: Krugg sostiene que el cambio de tarifa fija por tarifa variable, que el gobierno permite a las Compañías aprovechar enormes cantidades de energía que se estaban perdiendo. Las Compañías no han dejado de vender energía. Por el contrario, les falta para vender. No han bajado las tarifas. Por el contrario, las han subido a base de medidores. ¿Cómo pueden entonces afirmar que están perdiendo?

A Casación el con...

—(Viene de la pág. 1)
buenos tiempos, se cree con derecho a crearle un serio problema social al Estado costarricense? Si el Estado le da garantías y ventajas a esa empresa, como no ha de tener

—Viene de la pág. 3

mucho para que se abarate la vida y no haya hambre, y se forme un ejército costarricense a fin de que seamos los costarricenses los defensores de nuestro suelo y no soldados de otro país. Es porque nos colocamos en condiciones de poder tener alguna intervención en la reorganización que habrá de darse al mundo después de la guerra. Es por la dignidad de este pueblo, pues será muy poca nuestra autoridad moral para hablar de independencia después de la guerra, si en estos momentos no hemos sido capaces de garantizar con nuestros propios medios la seguridad de nuestro territorio y si nos hemos demostrado incapaces hasta de producir nuestro sustento ya que cada vez que se nos plantea un problema serio tenemos que ir hacia el Departamento de Estado en demanda de auxilio. Esta es una vergüenza. Los políticos que creen que es necesario que haya campaña electoral desde ahora para que "se salve la democracia" deberían explicarnos cómo entienden la democracia en un país con hambre y convertido, por incapacidad y por desidia de sus directores, en pordiosero de los Estados Unidos. Supongamos por un momento que no sea posible unificar a todo el pueblo alrededor de un solo candidato y de un solo programa. Entonces, hagamos una campaña de tres meses y no de un año. Gantemos los nueve meses restantes en tareas más importantes que ésas de delapidar dinero publicando frases huecas en los periódicos.

Es evidente que hay fuertes intereses económicos empeñados en dividir al pueblo mediante esta campaña. Los grandes especuladores, repartidos entre el cortésimo y el picadísimo, saben que la política les garantizará impunidad. Los grandes ríachones que no quieren sacrificar ni un centímetro de sus fabulosas ganancias para ayudar a resolver los problemas nacionales, comprenden que la política les permitirá seguir engordando sin que nadie se atreva a tocarlos. Los quintacolumnistas también saben, que con sólo dar su adhesión a un partido político tendrán mil oportunidades para maniobrar sin peligro de que les toquen un pelo a sus privilegios, ya que todo se atribuirá a la lucha electoral. Con sus estúpidos argumentos en favor de los políticos que preparan militar para el pueblo y que los bandos se temen mutuamente. En resumen: cuando el país está en agitación política, todos los ciudadanos, gobernantes y gobernados, tienen su atención puesta en el posible desenlace del debate y a ese desenlace lo supeditan todo. Por su razón los problemas no se abordan y si se abordan no se resuelven conforme a los intereses del país sino conforme a los intereses de la política electoral.

La política se presta para que los ríachones reaccionarios maniobren y traten de empujar al país hacia la derecha. En este momento están retraídos y los partidos en lucha se empeñan en atraerlos a su respectivo campo. Ellos, que quieren echar abajo los seguros sociales y las garantías sociales; negar a los trabajadores el derecho de organizarse y de ir a la huelga en defensa de sus derechos; que quieren borrar de la Constitución las disposiciones sobre salario mínimo; que quieren, en fin, que Costa Rica siga siendo un país feudal, proyectado dentro de los moldes del siglo pasado, se están empeñando de la campaña para comprometer a los candidatos a hacerlos políticos de la derecha. En esa forma, empujan al país hacia atrás. La victoria es el pueblo y especialmente la clase trabajadora. El Partido Comunista quiere que el pueblo de Costa Rica entienda esta situación para que no se deje engañar. Si los capitalistas se empeñan en mantener la lucha electoral explotando las ambiciones de los políticos, sin importarles que el país ruide hacia el abismo, la clase trabajadora de primera, debe ponerse en pie y frenar las maniobras de esos capitalistas inconscientes. Si los capitalistas quisieran, en cambio, hacer honor a sus deberes cívicos y actuar como costarricenses, el Partido Comunista cree que sería posible un entendimiento con ellos; durante el término de la guerra; habría concesiones de ambas partes yificaríamos fuerzas para salvar al país. Ellos serán los que decidan si es la guerra o la paz social lo que más conviene a la patria en estos momentos gravísimos de su Historia.

Ahora bien: si después de todos los esfuerzos que se hacen resulta imposible la unificación electoral de todo el pueblo, ¿cuál será el camino a seguir? El camino será uno: hacer triunfar la candidatura de los mayores garantías de al pueblo de progreso y de libertad.

¡Costarricenses! Acabemos con la campaña política. Tratemos de unificarnos en todos los planos de la vida social pero si en lo electoral ello llega a ser imposible, obliguemos cuando menos, a los políticos a aplazar la lucha para tres meses antes de las elecciones. Entre tanto, agrupémoslos alrededor del Gobierno. Obligüemos al Gobierno a convertirse en organismo de concentración nacional, a fin de que no sea el órgano de un solo Partido, sino el órgano de todo el pueblo. Exijamos al Gobierno medidas contra los especuladores y apoyemos al Gobierno cuando dicte esas medidas. Exijamos al Gobierno la elaboración y aplicación de un plan capaz de abaratar la vida y de acabar con el hambre que nos amenaza. Pidamos al Gobierno capacitación militar a fin de ser dignos de llamarnos costarricenses. Esforcémosnos por liquidar de una vez a la Quinta Columna. Impidamos que la reacción liquide la política progresista del Presidente Calderón Guardia. Colaboremos, mediante la unidad, en la lucha mundial contra el nazi-fascismo. Grifémoslo a los políticos: "No queremos política electoral. Queremos política de unidad nacional. Queremos que se abarate la vida, que se meta en cintura a los grandes intereses creados, que se liquide la especulación. Vamos a luchar por nuestros intereses, por los intereses de nuestros hogares, antes que por los caprichos de vuestras ambiciones pequeñas y mezquinas".

derecho ese Estado, basándose en razones de carácter social, a imponerle a la Compañía la obligación de mantener en sus puestos a esos 16 trabajadores costarricenses? Es necesario que los dirigentes norteamericanos de las Compañías entiendan que la justicia es una moneda comediada por ellos es muy difícil que el pueblo costarricense llegue a comprender la política de buena vecindad. El pueblo entero debe apoyar la actitud del Sindicato de Electricistas. Esperamos que la Sala de Casación haga justicia a los trabajadores.

Las Cías. Eléctricas...

—(Viene de la pág. 1)
de C. 1.400.674. en 1938 fueron de C. 423.835.